

La corporación atiende desde 1974 a adultos mayores en situación de vulnerabilidad:

Conapran cierra siete residencias por recorte de fondos estatales y privados piden ser parte de la solución

La Ley de Presupuestos 2024 redujo en 69% el financiamiento público que recibía la institución, lo que levantó alertas respecto al impacto de la medida.

JUAN PABLO GUZMÁN

El cierre de sus siete Establecimientos de Larga Estadía para Adultos Mayores (ELEAM) ubicados fuera de la Región Metropolitana anunciado por el Consejo Nacional de Protección a la Ancianidad (Conapran) levantó alertas en el sector.

La corporación de derecho privado fundada en 1974 que atiende a personas vulnerables de la tercera edad sufrió este año un recorte de 69% en los fondos que recibe del Estado, pasando de casi \$2 mil millones a unos \$600 millones, lo que la obligó a una reestructuración.

La clausura de estos recintos dejará a más de 143 residentes sin hogar, en un escenario que ya es complejo por el aumento de la demanda por cupos en los ELEAM y la baja disponibilidad de estos establecimientos en el país. En el caso de la Conapran, el monto mensual que reciben por adulto mayor se redujo a \$124.500, lo que, advierten, no es suficiente para cubrir sus necesidades.

“Esta medida (de cerrar residencias) se ha tomado en respuesta a las restricciones financieras impuestas por las políticas gubernamentales vigentes, las cuales han determinado la necesidad de ajustar los recursos asignados”, ratificó Conapran en un comunicado.

Desde el Servicio Nacional



Conapran cerrará sus siete recintos fuera de la Región Metropolitana (en Taltal, Illapel, Rancagua, San Javier, Hualpén, Valdivia y Puerto Natales). En la imagen, la residencia de Tomás Moro, en Las Condes.

del Adulto Mayor (Senama) explicaron que el recorte responde a la decisión, a través de la Ley de Presupuestos 2024, “de equiparar el financiamiento de la Conapran al *per capita* que reciben las instituciones públicas y privadas sin fines de lucro que participan del concurso público Fondo Subsidio ELEAM”.

“Estamos de cabeza tratando de resolver este problema”

Para Soledad Alcalde, directora ejecutiva la fundación Red

ELEAM, “las consecuencias de esto son muy graves. Senama no actúa de mala fe, pero al tratarse de personas, la forma no fue la mejor. Se requiere de un sistema más robusto en Chile, que considere al sector privado como parte de la solución. Debieran existir ELEAM privados que sean levantados con fondos públicos o licitados, que atiendan a los sectores vulnerables”.

Mario Riveros, secretario general de la Asociación Gremial de Residencias para Adultos Mayores (Agram), advierte “un riesgo inminente” para los

adultos mayores. “En los últimos años ha disminuido la oferta de recintos en torno a un 20%. La pandemia nos pegó muy fuerte, pero la cantidad de residentes aumentó en un 5% en el mismo periodo. Hoy somos los privados los que estamos de cabeza tratando de resolver este problema”, asevera.

Este escenario se complica aún más porque el Hogar de Cristo, otra de las entidades que atiende a adultos mayores, está en un proceso de reestructuración, por el cual cerrará su programa de residencias para per-

“Se requiere de un sistema más robusto en Chile que considere al sector privado como parte de la solución. Debieran existir ELEAM privados levantados con fondos públicos”.

SOLEDAD ALCALDE
 DIRECTORA EJECUTIVA RED ELEAM

sonas en situación de pobreza, obligando a trasladar a 500 usuarios a otros recintos.

Liliana Cortés, directora social del Hogar de Cristo, detalla que están revisando su oferta programática, lo que ha obligado al “cese de operación” de algunas residencias para adultos mayores. Sobre el financiamiento, asegura que “los recursos para todas las residencias de los adultos mayores siguen siendo escasos y aunque esto influye en lo que hacemos, no es la principal razón”.

Sobre la participación de privados, en el Senama señalan que “el Sistema Nacional e Integral de Cuidados considera 500 cupos más en ELEAM privados, sin fines de lucro, donde se podrá trasladar a personas mayores hospitalizadas con alta médica que será complementado con un aporte del Fonasa, otorgándoles un espacio de cuidado y descomprimiendo la red pública de salud del país”.